



Mettre en lumière

Le Royaume-Uni approuve un financement direct à l'Africa CDC

Le Royaume-Uni a officiellement approuvé un financement direct à l'Africa CDC, marquant un vote de confiance majeur dans la gouvernance et les systèmes financiers de l'agence.

Ce jalon survient après près d'un an de diligence raisonnable rigoureuse et reflète les réformes institutionnelles de l'Africa CDC depuis 2023 -y compris l'alignement sur les règlements financiers de l'Union africaine, le renforcement du contrôle interne et l'adoption de politiques robustes en matière d'ESG et de lutte contre la fraude.

[Cliquez ici pour le communiqué de presse](#)

Le Royaume-Uni rejoint une liste croissante de partenaires mondiaux -dont la Banque mondiale, Gavi, CEPI et l'Union européenne -qui confient désormais à l'Africa CDC la gestion financière directe de grands programmes de santé.

Le Directeur général, Dr Jean Kaseya, a salué la décision du Royaume-Uni comme une puissante affirmation de la transformation de l'Africa CDC et a appelé d'autres partenaires à emboîter le pas, soulignant l'engagement de l'agence en faveur du leadership africain et de la responsabilité mondiale.

[Lire la suite...](#)

Une action continentale pour mettre fin à la drépanocytose en Afrique



Chaque heure, 45 enfants naissent atteints de drépanocytose en Afrique -et tragiquement, la plupart ne survivent pas au-delà de leur cinquième anniversaire, malgré la disponibilité de traitements abordables et vitaux.

En réponse à cette urgence de santé publique, le Dr Jean Kaseya s'est associé à la République du Ghana et à l'Hôpital pour enfants du Texas pour lancer « Un nouveau jour pour les enfants atteints de drépanocytose », une initiative continentale dirigée par l'Africa CDC.

L'initiative vise à intégrer les soins de la drépanocytose dans les systèmes de santé primaires, à élargir l'accès à des médicaments abordables et à garantir un diagnostic et une prévention précoces. Elle s'appuie sur la

Stratégie des maladies non transmissibles de l'Africa CDC (2022-2026) et sur un nouveau partenariat avec Texas Children's Global HOPE, qui contribuera à renforcer les services de santé infantile, à améliorer l'accès aux diagnostics et aux vaccins, et à former des agents de santé à travers le continent.

La drépanocytose est le trouble sanguin héréditaire le plus courant au monde, avec son impact le plus fort en Afrique subsaharienne. Les survivants souffrent souvent de douleurs chroniques, de handicaps et de contraintes financières, tandis que les familles et les systèmes de santé portent un lourd fardeau.

[Lire la suite...](#)

Podcast sur la santé publique en Afrique : Rétrospective de la saison 1



La santé publique en Afrique évolue - et la conversation aussi. La première saison du podcast "Africa Public Health Podcast", soutenu par Africa CDC, a rassemblé des experts de tout le continent pour aborder les défis de santé les plus pressants et les solutions africaines.

Tous les épisodes sont disponibles sur YouTube, Spotify, Apple Podcasts et le site web d'Africa CDC

[Écouter](#)

L'appel de l'Africa CDC sur le financement de la santé

Pour en savoir plus, consultez la note conceptuelle du Africa CDC intitulée « Repenser le financement de la santé en Afrique dans une nouvelle ère : vers des systèmes de santé durables, résilients et autonomes ».



[Lire la suite...](#)

4ème International Conférence sur la santé publique en Afrique (CPHIA 2025)
23-25 OCT. 2025
DURBAN | AFRIQUE DU SUD
CENTRE INTERNATIONAL DE CONGRÈS DE DURBAN

 

[Lire la suite...](#)

DIRECTEUR GÉNÉRAL DE L'AGNU80

La semaine dernière a été marquée par des engagements de haut niveau à l'Assemblée générale des Nations Unies, où le Dr Jean Kaseya dirigeait la délégation du CDC Afrique. Grâce à des partenariats et à des actions de plaidoyer, le CDC Afrique a œuvré à promouvoir le leadership de l'Afrique en matière de santé mondiale.

Les dirigeants africains réaffirment le rôle de l'Africa CDC dans la sécurité sanitaire



Lors d'une session extraordinaire de l'Africa CDC, les Chefs d'État africains ont réaffirmé le rôle de l'Africa CDC comme agence de santé publique du continent.

Les dirigeants ont souligné la nécessité d'une solidarité renforcée, d'un financement durable et d'une action coordonnée pour faire progresser la souveraineté sanitaire de l'Afrique et

protéger les populations contre les menaces actuelles et futures. Le Dr Kaseya a réitéré l'engagement de l'Africa CDC à travailler en étroite collaboration avec les États membres de l'Union africaine et les partenaires pour renforcer la préparation, promouvoir la souveraineté sanitaire et protéger la sécurité sanitaire du continent.

[Lire la suite...](#)

Un groupe de travail fait progresser la santé communautaire pour la préparation aux épidémies



Le Dr Jean Kaseya a coprésidé, avec l'UNICEF, la réunion du Mécanisme continental de coordination – Groupe de travail sur la santé communautaire. La rencontre a réaffirmé le rôle central de la santé communautaire dans l'avancement des soins de

santé primaires, le renforcement de la préparation aux épidémies et la réalisation de la couverture sanitaire universelle.

L'Afrique s'est fixé un objectif ambitieux : déployer deux millions d'agents de santé communautaires (ASC) d'ici 2030. Réaliser cette vision nécessitera un engagement politique durable, une augmentation des investissements domestiques et la reconnaissance officielle des ASC comme partie intégrante des systèmes de santé. Le Dr Kaseya a remercié l'UNICEF et tous les participants pour l'échange constructif, soulignant la responsabilité collective de bâtir des systèmes résilients qui offrent des services de santé de qualité à toutes les communautés.

[Lire la suite...](#)

La souveraineté sanitaire commence par un financement plus intelligent, selon le Dr Kaseya



Le Dr Jean Kaseya a rejoint les dirigeants lors d'un événement intitulé « The Tipping Point: A New Era for Global Health Leadership ». Il a souligné l'importance d'ancrer le financement innovant dans une gouvernance solide des systèmes de santé, afin que chaque ressource contribue à la résilience, à

l'équité et à un impact tangible pour les communautés. Il a noté que cela est essentiel au cheminement de l'Afrique, de la dépendance vers une véritable souveraineté sanitaire et la réalisation de la couverture sanitaire universelle.

[Lire la suite...](#)

L'Africa CDC et l'ONUSIDA unissent leurs forces pour la sécurité sanitaire et les soins VIH



Le Dr Jean Kaseya a signé un protocole d'accord historique avec l'ONUSIDA, marquant une étape cruciale vers le renforcement des systèmes de santé communautaire en Afrique. Ce partenariat stratégique vise à élargir les effectifs de santé du continent, à promouvoir la production locale et à assurer des réponses durables contre le VIH.

Malgré les défis persistants, le VIH demeure un problème majeur de santé publique en Afrique. Grâce aux efforts conjoints, un nouvel espoir émerge pour protéger les plus

vulnérables, rapprocher les soins essentiels des communautés et bâtir un continent plus sain et plus résilient.

Le Dr Kaseya a salué le leadership et la vision précieux de Winnie Byanyima, Directrice exécutive de l'ONUSIDA. Il a souligné l'importance de travailler ensemble pour générer des progrès tangibles et garantir que personne ne soit laissé de côté dans le parcours de santé de l'Afrique.

[Lire la suite...](#)

Les dirigeants mondiaux s'unissent pour exploiter l'IA au service de la préparation aux pandémies



Une table ronde organisée par Foreign Policy sur « The 100 Days Mission: Harnessing AI to Protect Against Pandemics » a réuni des dirigeants mondiaux pour explorer comment l'intelligence artificielle peut améliorer la préparation aux pandémies. Les discussions ont mis en évidence la puissance de l'innovation pour renforcer la capacité de l'Afrique à répondre aux

futures menaces sanitaires. Contribuant au dialogue, le Dr Jean Kaseya a souligné l'importance de la solidarité mondiale pour protéger les communautés à travers le monde et a exprimé sa gratitude à Foreign Policy et aux autres participants pour cet échange opportun et constructif.

[Lire la suite...](#)

Les dirigeants explorent de nouvelles voies de financement de la santé mondiale



Une table ronde de haut niveau sur le financement innovant de la santé mondiale, convoquée par MedAccess, a réuni des dirigeants gouvernementaux, du secteur privé et de la philan-

thropie pour explorer comment de nouveaux modèles de financement peuvent renforcer les systèmes de santé nationaux et accélérer les progrès vers la couverture sanitaire universelle. Participant à la discussion, le Dr Jean Kaseya a souligné que le financement innovant doit être ancré dans une gouvernance solide afin que chaque ressource génère résilience, équité et impact significatif pour les communautés. Il a noté qu'un financement durable, inclusif et résilient est crucial pour protéger et améliorer la santé de tous.

[Lire la suite...](#)